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《出埃及记》系列讲章 23 讲: 神带领，神供应 

出埃及记 13：17-22，林前 10：1-4 

普杰西
1
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 在神学院里，大家都喜欢用“如果神带领，神必供应”这句话。常常是用

在某人要另外一位去做某件事，并且会有报酬的时候。这句话没错，神会带领，

神也必供应。但问题是我们基督徒怎样来理解这句话。 

 

今天早上，我想从这句话来看《出埃及记》13 章的这段经文。神带领，神供

应，的确能给我们带来安慰。13：17 法老容百姓去的时候，非利士地的道路

虽近，神却不领他们从那里走，因为神说：“恐怕百姓遇见打仗后悔，就

回埃及去”。18 所以神领百姓绕道而行，走红海旷野的路。… 

 

假如你看一看旧约的地图就知道，从埃及到东边的应许之地可以走不同的路

线。一条是北边沿海往东去的路。第二条路也是往东北方向走。 第三条是往南

绕道走，这是我们连想都不会去想的漫漫旷野之路。第一条路上有不少埃及人设

的据点，用来作应急时调动军队之用。很明显，这不是一条安全的路，神也没有

提到这条路。第二条路也是往东北方向走。这不仅是通往应许之地的最近路线，

并且也是一条当时的各国间通商之路。看上去，这是一条最佳路线。不但近，而

且一路上都有东西卖。以色列人从埃及人那里得了很多金银，有的是钱。并且，

一路上也有水源。更不要说，因为靠近地中海，气候也凉爽。要是让我们选，毫

无疑问，一定是走这条路线。但那在我们看来显而易见的，常常并不是神的选择。

你们跟随主有点年头的人都知道，神常常带领我们走不是我们想要走的路。此外，

我们从经文上也知道，那条往东北方向的路上有非利士人。一旦遇到战争，以色

列人可能就会被试探去走老路，回埃及去。因为在埃及虽然做奴隶，不管咋的，

总是有饭吃，有屋子住，可一打起仗来就没命了。神知道他们的心，知道他们到

时候会放弃神的计划，不愿意走神给他们的路，逃回埃及去。正因为神爱他们，

怜悯他们，所有神没有选择让他们走这条路。 

 

神对他们说，我知道你们的心，遇到非利士人，你们也没有准备好打仗，你

们会逃回到埃及去。我要带你们走另外一条路。但我们知道在这条路上，他们还

是遇到想要消灭他们的人，于是就会遇到战争。眼下他们非但没能躲避战争，更

糟糕的是马上就要面对世界上最强大的埃及军队，并且还是背靠大海，毫无藏身

之处。你看，神担心他们遇见战争，但他们刚跟着神走没多远，战争就迎面而来。
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你看，神说怕他们回埃及去，可现在埃及人追了上来。跑回埃及是连想也别想了，

眼下逃命的路都没有。也就是说，神有意带领他们走的，是一条危险远远大于那

条可能遇见非利士人的近路；一条后来耶利米所说的荒无人烟，坎坷不平的旷野

沙漠之路，一条死亡之路。然而这就是神对他们的带领，并且他们走的时候又带

上兵器，准备打仗。19 节说，他们带上里约瑟的骸骨一起走……。这里就好像

让我们看到一幅出殡的丧礼画面，他们列队走向荒无人烟、无路可走的旷野沙漠。

接下来还有那被神硬了心的法老，率领埃及大军追将上来。 

 

他们的反应是什么？“难道在埃及没有坟地，你把我们带来死在旷野吗”

（14：11）？背后是大海，面前是追兵，他们很快就得出这个结论：摩西带他们

来送死。别忘了，我一开始提到的那句话“神带领”。这就是神在带领他们。是

的，神的确是有意带他们到这里来的。那追上来的，也是神刚硬了他的心才如此

追赶。根据我们读的经文，神以云柱火柱日夜陪伴，神爱他们。神这么做正是出

于神的爱。因为神知道他们的光景，知道他们心里的那点东西。神知道，若不是

走这条路，他们一定会返回埃及去；走这条路，回埃及是不可能的了。 

 

在我们的生活里也一样，神为什么这么带领我？神为什么允许在我们眼里看

来那么糟糕的事发生在我身上？假如神爱我，那他为什么让癌症，让反叛的子女，

让失业，等等此类倒霉的事临到我？为什么如此带领我？是的，因为神知道你心

里的东西。他如此带领你是叫你没有回头路可走；他如此带领你直到他成为你所

拥有的一切，你所需要的一切。因为他知道，若不是以特定的方式爱你，他就不

会是你的爱、你的信之所在，其它东西就会成为你的爱、你的希望所在。正如以

色列人若遇上非利士人，他们一下子就会把希望放在埃及人身上。神因着爱他们，

才没让他们走那条捷径。 

 

所以说这是神的带领。圣经也告诉我们神的供应：13：20 他们从疏割起行，

在旷野边的以倘安营，21 日间，耶和华在云柱中领他们的路；夜间，在火

柱中光照他们，使他们日夜都可以行走。22 日间云柱，夜间火柱，总不离

开百姓的面前。这就是神给他们的礼物，给他们一路的供应。我们会不会说，

这到底有多大的好处呢？就从人的角度说，在旷野沙漠里行走，整天有云给他们

遮挡日头，晚上有火给他们照明、取暖, 本身就是很大的祝福。 但这并不仅仅

是给他们身体上的舒适而已。请注意 21 节说“耶和华在云柱中领他们”也就

是说他们得到的礼物就是神自己！神与他们同在，神的属性、神的大能日夜与他

们同在。神把他自己给了他们。是的，神的确是以这种人眼里看来是奇怪的、灾

难性的方式带领他们，因为他的道路高过我们的道路。他赐下他自己作他们的礼

物。云柱火柱就是神的显现，他同在的记号。正如他在荆棘中，在往埃及的路上

向摩西显现的一样。后面他还要在西乃山上以火焰、黑云、雷鸣显现，他的大能

他的荣耀将向以色列人显现。 
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神的同在首先是带领他们，火柱云柱是他们在旷野行走的向导。神的同在也

保护他们。首先他保护他们不至于走回头路，不至被他们自己毁灭。接下来我们

会看到，神将保护他们，把他们和那些追上来的埃及人隔开，为他们争战。 

 

想一想你自己吧。每次一想到生活中的困难、挣扎，一想到明天不知道会怎

样，你是否希望一抬头能看到那巨大的云柱？晚上睡觉的时候，因着白天的压力，

被噩梦搅扰，你睁开眼，是否希望能看到窗外透亮的火柱？是啊，从一个角度上

说以色列人的确是蒙福的，无论在哪里，不管周围环境有多恶劣，都有神的显现

与他们同在。即使他们的信心是如此软弱，他们随时都看得到云柱、火柱， 知

道神的带领和保护。 

 

是啊，生活的确可怕，令人迷茫，我们的确需要带领需要保护。我们的仇敌

魔鬼和这个世界的确可怕，包围着我们的这个文化随时把我们从神那里吸引开

来。不仅是外面的敌人可怕，我们自己就很可怕。我不知道你们是否经常查验自

己的心。若任凭我们去，生活中美好的一切一定都会被我们给毁了---你所爱的

家庭、配偶、孩子等等，只差几个坏决定便可离你而去。记得小时候晚上睡觉时，

只要壁橱的门没关好，我一睁开眼睛，总觉得那里面藏着可怕的东西。但这种小

孩子的害怕恐惧和大人的相比实在算不上什么。我们大人不过就是隐藏的比较

好，不说出来而已。这两年的经济萧条影响了那么多人，即使还没轮到你，你大

概也会担心明天或明年会如何。如果我们随时知道随时看到神就在眼前，那该有

多好啊！但事实上你的确拥有神随时的同在，不仅是同在，而且是比旧约更好的

同在。你不需要羡慕旧约圣徒们，他们看到的云柱火柱就是神的灵，就是与我们

同在的圣灵。请听先知们的话“…约书亚啊，你也当刚强！这地的百姓，你

们都当刚强做工，因为我与你们同在。” 这是万军之耶和华说的。5 这是(照

着)你们出埃及我与你们立约的话。那时，我的灵住在你们中间，你们不

要惧怕”（哈该书 2：4-5） “那时，他们想起古时的日子，摩西和他百姓

说:‘将百姓和牧养祂全群的人从海里领上来的，在哪里呢？将他的圣灵

降在他们中间的，在哪里呢？”（以赛亚 63:11）。你看，神没有说，那时他在

云柱火柱中降在他们中间，而是说他的灵降在、住在他们中间。 

 

新约就更清楚了。耶稣在《路加福音》结束时，对门徒们说 “我要将我父

所应许的降在你们身上，你们要在城里等候，直到你们领受从上头来的能

力”。（路加 24：49）他降下了什么呢？《使徒行传》一上来，耶稣嘱咐他们说

“不要离开耶路撒冷，要等候父所应许的，就是你们听见我说过的。约翰

是用水施洗，但不多日，你们要受圣灵的洗”（使徒行传 1：4-5）。这两处说

的是同一件事：他将赐下能力，赐下圣灵。《使徒行传》2：1 五旬节到了，门

徒们聚在一处。2 忽然从天上有响声下来；好像一阵大风吹过，充满了他
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们所坐的屋子；3 又有舌头如火焰显现出来，分别落在他们头上。4 他们

就都被圣灵充满，……”。圣灵不仅和他们同在，圣灵也住在他们里面。 

 

我们从耶稣基督所领受的,不但是神以云柱火柱住在我们中间，他也住在我

们里面。那带领、保护旷野中的以色列人的灵，今天也住在教会里，带领我们保

护我们。我们常常把圣灵的带领，理解成圣灵会告诉我做有关我经济上、家庭上、

学业上、事业上以及今天上教会穿什么衣服等等一切决定。圣经没有这样应许。

事实上圣灵带领我们时，看上去不像是我们所想象的那样。 根据这段经文，圣

灵可能把你直接带到和埃及人的冲突面前，后面还有水，连逃跑的路都没有。他

为什么这样做？因为他实在是爱你，才拿走那些会吸引你离开他的东西。圣灵带

领我们不是那种神秘兮兮的，要凭个人去揣摩猜测的。圣灵带带领我们，是让我

们在耶稣基督里更深地认知神，认识真理。因为这才是我们真正需要的。神带领

我们，有时候直接带到死亡，就如历世历代许多圣徒所经历的。我们在目前这个

文化里没有这样的经历，并不说明不会发生。但有一点是肯定的，他带领我们到

死亡，或是年迈或是迫害或是我们所说的不幸事故。即使带到死亡，他仍然在那

里保护我们，因为唯有他使人复活。我们在他里面最大的盼望，就是从害怕今生

死亡的恐惧中释放出来。神没有把我们留在黑暗中不闻不问，哪怕我们的生活糟

糕透顶，哪怕看上去神丢弃了我们。他已经把他自己赐给了我们，叫我们能够抬

起头来看云彩，说神就在这里。即使我不明白为什么陷在目前这样的处境中，但

我知道他带领我保护我。因为他的目的是让他在你身上的救赎工作不致被魔鬼、

世界和你自己毁坏，直到他叫你从死里复活的那一天，在他的国度里面对面地见

他，象他一样。约瑟的故事就是这样，他们抬着他的尸骨出埃及，虽然他死在远

离家园的异乡，但他信神的应许，信将来必复活，信耶稣基督的大能。 

 

。 

让我们一起祷告。 


